

Jeden Tag aufs Neue gefordert – Unfallchirurgie am Krankenhaus Agatharied

25 Jahre Krankenhaus Agatharied – 1998 gebaut auf einer grünen Wiese, ist das Krankenhaus heute zentraler Anlaufpunkt für Patientinnen und Patienten weit über den Landkreis Miesbach hinaus. Werfen Sie mit uns einen Blick in die Abteilungen und erfahren Sie in unserer Artikel-Serie alles darüber, was das Krankenhaus für seine Patienten zu bieten hat. Übrigens: Wir verwenden das generische Maskulinum. Alle Geschlechter fühlen sich bitte angesprochen.

Eben noch sportlich unterwegs und voller Tatendrang. Dann: ein schwerer Unfall, der das Leben möglicherweise komplett verändert. Von jetzt auf gleich. „Wir lernen unsere Patienten meist dann kennen, wenn Sie an einem extremen Punkt in ihrem Leben stehen“, so Dr. Bürkner, leitender Oberarzt und Sektionsleiter der Unfallchirurgie am Krankenhaus Agatharied. Fachlich aber auch menschlich ist die Abteilung tagtäglich aufs Neue gefordert.

Keine Verletzung ist wie die andere

„Wir sind immer auf alles vorbereitet, obwohl wir nie wissen, was an einem Tag auf uns zukommt. Unfälle passieren einfach und keine Verletzung gleicht der anderen“, so Bürkner. Als guter Unfallchirurg verfügt man deshalb über ein sehr breites Repertoire an Therapiemöglichkeiten, um dann in Absprache mit dem Patienten das geeignete Konzept auszuwählen.

Wie vielfältig und auf welch hohem Niveau die Therapiemöglichkeiten in Agatharied sind, zeigt sich unter anderem an der Zertifizierung als regionales Traumazentrum der DGU. Schwerstverletzte, für deren Überleben die ersten Stunden nach einem Unfall von entscheidender Bedeutung sind, können sofort nach höchsten Standards versorgt werden. Rettungswache, Hubschrauberlandeplatz und Schockräume sind direkt vor Ort.

„Wir haben viele Unfälle aus den Bereichen Landwirtschaft und Handwerk, viele Sport-, aber auch viele Verkehrsunfälle. Häufig versorgen wir auch Touristen.“ Patienten aller Altersgruppen mit Verletzungen an Armen und Beinen, Becken und Wirbelsäule sowie Mehrfachverletzte können bei uns optimal versorgt werden.

Die Chirurgen der Unfallchirurgie und Orthopädie arbeiten in einer gemeinsamen Abteilung mit mehreren spezialisierten Teams und Zentren eng zusammen, sodass sowohl Verletzungen als auch degenerative Erkrankungen ganzheitlich optimal versorgt werden können. Chefarzt ist PD Dr. Dr. Prodingler, der auch das Endoprothetikzentrum der maximalen Versorgungsstufe leitet.

Im Kompetenzbereich der Traumatologie mit Sektionsleiter Dr. Bürkner werden zusätzlich alle Kriterien für die Versorgung der hüftnahen Oberschenkelbrüche erfüllt. Auch die Alterstraumatologie ist in die Abteilung integriert und wird in Kooperation mit der Geriatrie betrieben. Becken- und Wirbelsäuleneingriffe sind häufig sehr komplex und können auch minimal invasiv und mit Hilfe von 3D-Bildgebung und -Navigation versorgt werden. Dr. Buchmann, Leiter der Neuro- und Wirbelsäulenchirurgie hebt hervor, dass mit der innovativen Technik auch sehr komplexe Wirbelsäulenoperationen durchgeführt werden können.

Die Schulter- und Ellenbogenchirurgie unter der Leitung von Prof. Dr. Brunner ist der älteste Schwerpunkt der Unfallchirurgie und Orthopädie in Agatharied. Der ebenfalls zertifizierte und mehrfach ausgezeichnete Bereich ist unter anderem als Ausbildungsklinik der Deutschen und Europäischen Gesellschaft für Schulter- und Ellenbogenchirurgie anerkannt und genießt heute einen nationalen und internationalen Ruf. Das Spektrum reicht auch hier von der Versorgung von Verletzungen über die rekonstruktive Chirurgie bis hin zur Endoprothetik.

Jüngster Bereich der Abteilung ist die Sportorthopädie unter der Leitung von PD Dr. Minzlaff. Er leitet ein offizielles Kniezentrum der deutschen Kniegesell-

schaft, in dem z.B. Kreuzband- und andere Bandrekonstruktionen durchgeführt werden und ist zertifizierter Knie- und Schulterchirurg. Als Mannschaftsarzt der Tölzer Löwen behandelt er Leistungs- und Breitensportler und ist zusammen mit Prof. Brunner Ausbilder der deutschsprachigen Gesellschaft für Gelenkchirurgie (AGA) für gelenkerhaltende Operationen.

Hohe Kompetenz, top Ausstattung und enge kollegiale Zusammenarbeit für die beste Versorgung unserer Patienten.

„Ich bin sehr stolz auf unsere Unfallchirurgie und Orthopädie, wie sie heute dasteht. Diese Abteilungsstruktur mit so hoher Kompetenz und Versorgungstiefe aufzubauen, war ein langer Weg. Die Unfallchirurgie kann nur zusammen mit der rekonstruktiven Chirurgie und zusammen mit der Orthopädie für den Patienten die optimale Versorgung bieten“ sagt Prof. Dr. Brunner, der die Abteilung seit Oktober 1999 als Chefarzt aufgebaut und deren Strukturen über 25 Jahre entscheidend geprägt hat. „Besonderen Wert legen wir neben der hohen fachlichen Kompetenz auch auf die menschlichen Umgangsformen in unserer heimatnahen Versorgung“, so Brunner.

„Das Schöne ist dabei“, so Wirbelsäulenspezialist Buchmann, „dass das Krankenhaus Agatharied alle wichtigen Einrichtungen vorhalten kann, aber dennoch von der Größe her übersichtlich ist und damit auch die Patienten gut betreut werden können. Dafür bedanken sich die Patienten auch regelmäßig. Darüber freue ich mich immer wieder!“



25 JAHRE
KRANKENHAUS
AGATHARIED

Wir sind Agatharied.